
ОСНОВНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ ПРОГРАММЫ 
КАНДИДАТА В ГУБЕРНАТОРЫ 
ПД НА АНОХИНА 

> Масштабные инвестиционные и кредитные программы удвоят общественное богатство области 
г Судьба каждого пермского солдата - под ЛИЧНЫМ контролем губернатора 
> Зарплата бюджетников будет расти до уровня доходов в ведущих отраслях экономики 
> Семья со средним достатком сможет приобрести новое качественное жилье 
> Ни один наркоторговец не останется на свободе 

Павел Викторович Анохин - единственный кандидат в губернаторы Пермской области, который 
предъявил пермякам стратегическую программу развития Прикамья. Этот документ - обязатель
ство Павла Анохина перед пермяками, которое будет выполнено неукоснительно 
Долгое время, еще с 1996 года, област
ные власти строили миф о стабильнос
ти и процветании Прикамья. Но если и 
можно говорить о стабильности в нашей 
области, то это - стабильность нище
ты. 
Переломить такую ситуацию, ощутимо 
повысить реальные доходы людей может 
лишь динамичное развитие Прикамья. 
С экономическими трудностями сталки
ваются многие государства, и Россия 
здесь не исключение. Мне понятен опыт 
преодоления кризиса в Швеции, которая 
еще в 50-х годах испытывала острейший 
экономический спад. Однако уже через 
20 лет (то есть, при жизни одного поко
ления) эта страна достигла такого бла
госостояния, что до сих пор является 
мировым эталоном по уровню жизни на
селения. А ведь по сравнению с ресур
сами нашей Пермской области - Шве
ция просто каменная пустыня. И усло
вия для сельского хозяйства не лучше 
наших. Так что же вывело Швецию из 
кризиса? Прежде всего, новая, компе
тентная власть, сумевшая объеди
нить нацию ради экономического 
рывка! 
Мы исходим из принципа - справедли
вый доступ к общественному богат
ству для каждого жителя области. В 
хозяйстве Прикамья есть место каж
дому. 

ЧТО НУЖНО СДЕЛАТЬ 
В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ? 
Первое, навести порядок во власти. 
Это не значит, что я собираюсь уволь
нять одних и на их место приводить сво
их людей, как это часто бывает. Все ав
торитетные, опытные и профессиональ
ные руководители будут востребованы. 
В то же время масштаб и сложность за
дач требуют энергичных, компетентных 
управленцев, профессионалов нового по
коления. Главное - моя команда будет 
состоять из честных людей, не запят
навших себя взяточничеством и казно
крадством, болеющих за свой край. 
Второе, все природные богатства 
Пермской области должны принад
лежать тем, кто здесь живет и рабо
тает! Именно пермяки должны распоря
жаться месторождениями калийных со
лей в Березниках и Соликамске, полаз-
ненскими нефтеносными пластами, ви-
шерскими алмазами. Но разве кто-ни
будь из нас может сказать, что он соб
ственник хотя бы какой-то доли этих бо
гатств? Положить конец этой несправед
ливости мы должны решив третью зада
чу. 
Третье, покончить с диктатом моно
полий, которые реализуют хищническую 
стратегию эксплуатации природных ре
сурсов нашей области. Налицо очевид
ный сговор между властями и крупными 
компаниями-монополистами. Антимоно
польная система не срабатывает. Ни 
прокуратура, ни антимонопольный коми
тет при нынешней власти не принимают 
должных ограничительных мер против 
монополий и олигархов на рынке неф
тепродуктов. 
Что мы можем противопоставить дик
тату монополистов? 
• честную конкуренцию в добываю
щих отраслях хозяйства: систему от
крытых конкурсов, которые регламенти
руются не только областной админист
рацией, но и заинтересованными дело
выми кругами Прикамья, и обязатель

но профсоюзами. В этом случае мы по
лучим механизм контроля за тем, кто и как 
управляет пермскими месторождениями; 
• жесткий контроль за балансом вво
за/вывоза нефтепродуктов в области; 
это позволит не допустить рост цен на ГСМ 
в области, где мощности нефтепереработ
чиков в десять с лишним раз превышают 
внутренние потребности региона в бен
зине, керосине и других видах топлива; 
• сохранение и переориентация финан
совых потоков путем установления эко
номических барьеров, препятствующих 
вывозу капитала; 
• расследование нефтегазовых махина
ций с непременным наказанием винов
ных. 
Четвертое, не вмешиваясь во внутрен
ние дела предприятий, создавать выгод
ные условия для их работы, привлечения 
инвестиций. Главные задачи областной 
администрации - лоббировать увеличе
ние объема государственного заказа 
для нашей промышленности и помогать 
предприятиям с уникальными технологи
ями и высококлассными специалистами 
выйти на мировой рынок и занять там 
достойное место. Губернатор добьется 
радикальной налоговой реформы, в том 
числе максимального уменьшения нало
говой нагрузки на средства, инвестируе
мые в развитие предприятий. 

Пятое, отменить налог с продаж для 
малого и среднего бизнеса, облегчить 
создание новых предприятий (на основе 
принципа "одного окна"), упростить сис
тему налоговых выплат, пресечь всякий ад
министративный произвол в хозяйствен
но-договорных отношениях. Каждое чест
но работающее предприятие малого и 
среднего бизнеса получит реальный до
ступ к кредитам. 
Шестое, восстановить и развивать аграр
ный сектор экономики, включая кол
лективные хозяйства. Дать возможность 
сельским труженикам самим зарабаты
вать. Для этого - наладить систему сбыта 
сельхозпродукции в нашем регионе, со
здавать крупные оптовые продоволь
ственные рынки зерна, мяса, молока. 
Следует также восстановить систему по
требкооперации, конечно, с учетом со
временных условий. Поднять качество 
жизни на селе до уровня города. На 
сегодня заработная плата в сельском хо
зяйстве составляет лишь 50% от средне
го уровня зарплаты по области. 
Седьмое, решать экологические про
блемы Прикамья. Пока что с этим у нас 
плохо. В 1999 году в воздушный бассейн 
области было выброшено более 400 наи
менований загрязняющих веществ. 16 из 
них выбрасываются в количестве более 
1000 тонн в год. Среднегодовые концент
рации наиболее опасных 3,4-бензпирена 
и формальдегида превышают норму в два 
раза! Все это вызывает наиболее тяже
лые заболевания детей и взрослых, еже
годный прирост которых составляет 7-
10%. Если не провести реконструкцию 
экологически опасных производств сегод
ня, завтра их эксплуатация обернется но
выми катастрофами. 
Необходима губернаторская Програм
ма экологической безопасности. Ее 
цель - за счет инвестиций переоснастить 
все вредное производство передовыми, 
экологически чистыми технологиями, га
зоочистными установками, системами 
оборотного водоснабжения, сооружения
ми по очистки сточных вод. Кроме того, 
мы прекратим варварскую вырубку 
уникальных городских лесов - а также 

будем планомерно увеличивать площадь 
зеленых насаждений в городах Прикамья. 
Восьмое, программа развития туриз
ма. Север Прикамья, Кунгур, район Белой 
горы с их красотами и древностями к 
2003 году станут туристическими цент
рами России. Сфера туризма потребует 
минимальных бюджетных вложений - это 
подсказывает опыт зарубежных стран. А 
средства, полученные от туризма, целевым 
образом будем направлять на развитие 
культурных объектов - музеи, театры, двор
цы культуры, клубы, библиотеки. 

ПЕРМЯКАМ - ДОСТОЙНЫЕ 
УСЛОВИЯ ЖИЗНИ 
Это значит: 
• повышение зарплаты бюджетников до 
уровня доходов работников добывающих 
отраслей; 
• строительство дешевого муниципаль
ного жилья, в том числе за счет освое
ния производства новых удешевляющих 
себестоимость строительства материалов 
и конструкций, соответствующих мировым 
стандартам; 
• создание системы кредитования жи
лищного строительства, которая позво
лит семье со средним достатком при
обретать новое качественное жилье; 
• внедрение типового крупносерийно
го сельского строительства, что помо
жет горожанам и увольняемым в запас 
офицерам, желающим перебраться побли
же к земле, завести свое хозяйство, обус
троиться в сельских районах; 
• сдерживание роста тарифов на жи
лищно-коммунальные услуги. Дорого
визна жилищно-коммунальных услуг и 
продолжающийся ее рост ставит многих 
людей на грань физического выживания. 
По данным облкомстата, на 1 октября 2000 
года годовой рост жилищно-коммуналь
ных тарифов превысил 150% - только с 
августа текущего года цены на жилищно-
коммунальные услуги повысили более чем 
на 20%. За последние полгода тарифы на 
электроэнергию выросли на 26%, газ -
18%, отопление и горячую воду - на 42%. 
Как губернатор буду держать эту пробле
му под личным контролем. Затраты на 
ЖКХ должны быть пропорциональны уров
ню жизни в регионе. С 1 июня 2001 года 
будет введен запрет на повышение 
тарифов на электроэнергию и комму
нальные услуги для ветеранов войны 
и труда; 
• использование всех механизмов для 
снижения тарифов за телефонную 
связь в нашей области, которая является 
одной из самых высоких по России. Толь
ко с 1 августа нынешнего года тарифы на 
телефонные разговоры для населения 
области в среднем выросли на 11%. Вся 
ответственность за такое положение не
сет нынешняя администрация, отдавшая 
все телефонные сети в руки одного мо
нополиста. Мы намерены обратиться в Ан
тимонопольный комитет России с этим 
вопросом; 
• систематичная и эффективная матери
альная и иная помощь нуждающимся; осо
бый контроль - за соблюдением всех 
льгот пенсионерам. Перед Законода
тельным собранием будет поставлен воп
рос о признании статуса малоимуще
го; 
• увеличение количества койко-меств 
больницах - это приведет к созданию 
новых рабочих мест для медицинских 
работников и повысит качество меди
цинского обслуживания населения. Си

туацию в сфере здравоохранения необ
ходимо срочно исправлять. У нас ощуща
ется острая нехватка врачей-специалис
тов, особенно в районах области. И это 
при наличии трех медицинских вузов в 
Прикамье! Между тем, число хронических 
и профессиональных заболеваний растет. 
Так, в 1999 году показатель заболеваемо
сти туберкулезом в нашей области почти 
на 30% превысил аналогичный среднерос
сийский. Необходимо ликвидировать 
монополию на поставки лекарств в 
области - перевести снабжение лекар
ствами (в первую очередь, препаратами 
первой необходимости) на конкурсную 
основу; 
• организовать работающую систему 
дотаций общего, профессионального 
и высшего образования из внебюджет
ных фондов; кроме того, необходимо вве
сти систему льгот предприятиям, под
держивающим образовательные уч
реждения. В этом случае бюджетные 
средства будут направляться на увеличе
ние зарплаты учителей и преподавателей 
вузов. За счет аналогичной модели суще
ствует образование во всех странах мира; 
• введение системы квот рабочих мест 
для всех категорий молодежи через на
логовые льготы работодателям, которые 
будут участвовать в этом проекте. Рабо
та для молодых специалистов, содей
ствие трудоустройству выпускников вузов 
на предприятиях Пермской области - при
оритетная задача молодежной политики 
нового губернатора; 
• система льгот-и льготного трудоустрой
ства для солдат, вернувшихся с войны; гу
бернатор будет лично следить за судь
бой каждого пермского солдата, сра
жающегося в горячих точках; 
• повысить эффективность работы орга
нов внутренних дел по ликвидации улич
ной преступности, главное внимание -
работе участковых инспекторов и ко
миссий по делам несовершеннолетних, 
патрулированию улиц наших городов и 
поселков. Я предлагаю ввести обяза
тельное страхование милиционеров, 
связанное с исполнением их служебных 
обязанностей. Особенно жестко будет 
вестись борьба с наркоторговлей; 
• создание в области системы вневе
домственного дополнительного непре
рывного образования, чтобы каждый 
мог найти себе работу на меняющемся 
рынке труда. Особо болезненно эта про
блема стоит перед шахтерами в усло
виях падающей угледобычи. После недав
него закрытия еще трех шахт 1500 шахте
ров Прикамья оказались на улице. Для них 
должна работать специальная програм
ма переквалификации и обеспечения 
рабочими местами; 
• адресная поддержка пермским теат
рам, музеям, библиотекам; развитие прак
тики меценатства за счет освобождения 
от налогов средств, направляемых на под
держку учреждений культуры. 
Отдельный вопрос - в кратчайшие сроки 
построить новый современный музей
ный комплекс для Художественной 
галереи Перми. Сейчас она находится в 
здании Кафедрального собора Перми. 
Галерея содержит уникальные экспонаты 
мирового значения. Однако значительная 
часть шедевров находится сейчас в "за
пасниках". Считаю, ей не место в главном 
соборе города. Храм должен возвратить
ся Православной церкви. Однако уни
кальные шедевры должны остаться в Пер
мской области. Подходящих мест для 
строительства нового здания Художе
ственной галереи более чем достаточно. 
Более того, в старом центре города мож
но создать целый архитектурный ан
самбль, который гармонично впишется в 
старинную застройку города. 

Одной из главных моих задач будет фор
мирование имиджа Перми как культур
ной столицы Уральского региона. 
С Пермской землей связана вся моя 
жизнь. Я изнутри знаю наши предприя
тия, вузы, сельское хозяйство. Знаю все бо
левые точки и проблемы области, знаю, как 
их решать. 

Превратим хозяйство Прикамья в локо
мотив общенационального развития! 
Только вместе мы сможем изменить 
жизнь к лучшему! 
Я привык отвечать за свои обещания 
и дела. Поэтому предлагаю то, за что несу 
ответственность перед Вами. 

Ваш 
Павел Анохин 


